

décembre, le cinquantième de sa fondation. A la messe de 7 heures, le matin, à la chapelle de Notre-Dame-de-Lourdes, il y eût réception nombreuse de nouveaux membres, et M. le curé Charrier prononça un éloquent sermon. Le soir, à 7.30 heures, en l'église Saint-Jacques même, brillamment décorée et illuminée pour la circonstance, nouvelle réunion sous la présidence de Mgr l'évêque auxiliaire de Montréal. Le Père Amé, des Franciscains, dans un très beau sermon, a insisté sur la nécessité morale, pour nous Canadiens, de bien garder nos traditions nationales. La parole autorisée de Mgr Georges Gauthier a fait écho à celle de l'éloquent religieux. Dix-huit Congrégations-soeurs venues de toutes les parties de la ville et de la banlieue, constituaient une imposante assistance. Mgr l'évêque auxiliaire a donné la bénédiction du Saint-Sacrement. Enfin, le lendemain matin, M. le curé Charrier a chanté, assisté de diacre et sous-diacre, un service funèbre pour les directeurs et membres défunts de la pieuse association.

La Congrégation des Hommes de Saint-Jacques a été fondée, le 8 décembre 1862, par un groupe de quarante hommes qui faisaient jusque-là partie de la vénérable Congrégation de Ville-Marie. M. Campion, premier curé de Saint-Jacques, en fut le premier directeur. Un seul des fondateurs survit. C'est M. F.-X. Déom, maintenant âgé de 84 ans. Au nombre des anciens directeurs, signalons le nom du regretté M. Vacher, mort, il y a quelques années, économiste du Collège Canadien à Rome. Le directeur actuel est M. l'abbé Guibert, de Saint-Sulpice. Comme l'on sait la Congrégation-mère, dite des Hommes de Ville-Marie, est toujours florissante. Ses réunions se tiennent à la petite église de Notre-Dame-des-Anges. M. l'abbé Bédard, de Saint-Sulpice, en est le directeur.

UN DOUBLE JUBILÉ DE CONGRÉGANISTES. — Nous voulons au moins signaler la touchante cérémonie qui a eu lieu ce même dimanche, 8 décembre, à la Congrégation des Hommes de Ville